

L'éléphant, le chien et l'homme

01.06.2011, Episode 53

L'avis de Marie

Bonjour, bienvenue sur mon podcast " L'avis de Marie ". Aujourd'hui, nous sommes le 1er juin et je vous parlerai d'animaux. Oui, je vous avais annoncé la dernière fois un autre programme, mais finalement, compte tenu des événements arrivés ces derniers temps, j'ai eu d'autres réflexions [1] et je me rends compte que toutes ces histoires drôles, tristes ou scandaleuses, dont je vais vous parler, ont un point commun [2] : toutes parlent d'animaux. En effet je vous parlerai d'abord d'un éléphant, puis d'un chien et d'un homme - non l'homme n'est pas un animal, mais disons que dans certains cas, il a des pulsions plutôt animales.

Connaissez-vous cette expression, " avoir une mémoire [3] d'éléphant " ? On dit cela de quelqu'un qui a une mémoire exceptionnelle et cette expression n'est pas utilisée à tort, c'est à dire quelle n'est pas utilisée sans raison.

En effet, l'éléphant mémorise les pistes [4] qu'il prend chaque année pour aller d'une région à l'autre pour se nourrir. Mieux encore, il arrive même à se souvenir de l'époque à laquelle certains végétaux et fruits sont les meilleurs à être mangés: Il se met en route et parcourt parfois plusieurs centaines de kilomètres pour les consommer... juste au bon moment ! Cette mémoire n'est pas juste pour sa survie [5], elle lui sert aussi pour sa vie sentimentale. En effet, j'ai lu qu'il n'oubliera jamais celui qu'il a côtoyé [6] pendant une période de sa vie.

Moi je n'y croyais pas jusqu'à la semaine dernière. Je suis allée au zoo avec une amie et sa petite fille. Nous nous promenions entre les lions, les girafes, les zèbres, mais où étaient les éléphants ? Ils étaient à l'intérieur de leur maison, c'était l'heure du repas. Nous entrons donc dans cette grande salle, et là les trois éléphants étaient occupés à manger. Entre eux et nous, juste un fossé [7] de peut-être deux mètres. Nous sommes là donc, avec mon amie à discuter de choses et d'autres, et là vous savez quoi ? Le pachyderme [8] qui était en face de moi, s'arrête de manger, me regarde et ... lève sa trompe [9], et je vous assure que c'est vrai, crache de l'eau vers moi. Non mais vous imaginez ? L'éléphant n'a pas visé [10] ma copine, ni les autres gens qui étaient un peu plus sur ma gauche, non, non, c'est moi qu'il visait ! J'étais bouche bée, c'est à dire très, très étonnée, voire même un peu vexée. Qu'avais-je donc fait à cet éléphant ? Bien sûr de suite je me suis souvenue de sa mémoire extraordinaire mais vraiment, je ne comprenais pas, dans ma vie, jamais, mais jamais je n'avais fréquenté d'éléphant. Alors deux possibilités : soit celui-ci était gâteux, c'est à dire qu'il avait de tels trous de mémoires qu'il m'avait confondue [11] avec quelqu'un d'autre, et dans ce cas, cette mémoire d'éléphant n'est qu'un mythe ou soit, sa mémoire est si extraordinaire, qu'il se souviendrait même de sa vie antérieure [12] ! Si c'est vrai, alors moi j'étais peut-être dans une vie passée, dresseuse [13] d'éléphant ou même éléphant.

L'autre soir, je devais aller manger avec une autre copine et profiter de cette douce soirée de printemps. J'étais sur la route pour la rejoindre, quand le téléphone a sonné. C'était elle, elle devait annuler notre soirée et elle pleurait, car en rentrant de son travail, elle a trouvé sa vieille chienne dans un très mauvais état, elle devait aller en urgence chez le vétérinaire, pour sans doute arrêter ses souffrances [14], comprenez qu'il fallait la piquer, c'est à dire lui faire une piqure [15] pour l'endormir et lui permettre de rejoindre le paradis des animaux. Maya, c'était son nom, était une chienne de 12 ans, la pauvre souffrait d'une tumeur, elle avait du mal à respirer et beaucoup de difficultés à marcher. Mon amie savait que le chien n'allait plus vivre très longtemps, et même si elle s'y attendait, il est toujours difficile de se séparer de celui qu'on qualifie du plus fidèle compagnon de l'homme. D'ailleurs ne dit-on pas, " être fidèle comme un chien " ? Bref devant la peine de mon amie, je suis tout de même allée jusqu'à chez elle. En arrivant, j'ai vu qu'elle avait porté Maya dans sa voiture. La pauvre bête n'arrivait même plus à se lever et semblait vraiment souffrir. Il était 20 heures quand nous sommes arrivées devant la clinique vétérinaire, mon amie avait téléphoné au vétérinaire de garde, c'est à dire, celui qui assure les urgences après les heures d'ouverture. Une heure et demie, nous avons attendu une heure et demi jusqu'à ce qu'il arrive. Pendant ce temps, la pauvre chienne souffrait allongée dans la voiture. Elle voulait que je rentre, mais je ne voulais pas la laisser seule dans cette épreuve. Pour elle c'était difficile car c'était la chienne de sa maman qui elle était décédée [16] il y a un an. Voir la chienne partir, ne

rendait que le souvenir de sa maman plus fort. Quand enfin le vétérinaire est arrivé, nous avons transporté Maya dans la salle de consultation, le verdict du véto était formel, il fallait arrêter ses souffrances. Maya a donc reçu sa dernière piqure et est partie calmement, caressée par le vétérinaire, sa maîtresse et moi qui me sentais un peu gauche, c'est à dire maladroite. Je sais que mon amie a apprécié ma présence, et moi je trouvais normal d'être là avec elle, car dans les moments difficiles, une véritable amie est fidèle comme l'est un chien.

Il y a quelques jours, un dimanche matin, la France s'est réveillée dans la stupeur [17]. La nouvelle de l'arrestation [18] de DSK, Dominique Strauss-Kahn a eu l'effet d'une bombe. DSK était le directeur du Front Monétaire Internationale, le FMI et son travail lui avait donné l'image d'un homme politique efficace qui de plus avait toutes ses chances de devenir le prochain président français. Entre notre Nicolas Sarkozy et Marine Le Pen, la candidate de l'extrême droite, tous les sondages faits jusqu'à présent, l'annonçait comme le grand vainqueur des élections présidentielles de 2012. Depuis donc que les Français ont appris qu'il est accusé d'agression sexuelle et de tentative [19] de viol [20] sur une femme de chambre dans un hôtel, on en parle partout. Des cafés aux cours de récréation ou entre collègues, on peut entendre : " C'est bouleversant ! ", " Quelle histoire ! ", " On croirait presque une série télé ! ". Cela paraît irréel, c'est vrai, du fait qu'il y a un tel écart [21] entre la fonction de cet homme et la perspective qu'il aille à la présidentielle et la gravité [22] des accusations [23]. Il n'y a que deux explications à cela, le complot ou la maladie.

Les Français sont stupéfaits par les images qui font le tour du monde d'un Dominique Strauss-Kahn montré menottes [24] aux poignets [25]. Les Français étaient fiers de leur DSK c'est pourquoi dans cet état de surprise, l'idée de manipulation [26] est bien vite apparue. Selon un sondage réalisé le lendemain de son arrestation, 57% des Français considèrent que l'ancien ministre est victime d'un complot. Cela prouverait-il que les Français n'aiment pas le scandale ? Si les accusations étaient justes, l'image de la France serait dégradée bien sûr, mais prouverait que l'homme finalement quelque soit sa position sociale n'est pas moins animal.

Voilà c'est tout pour aujourd'hui. Je vous retrouve dans deux semaines sur www.podclub.ch et nous ferons un petit tour du côté de l'actualité, et je vous parlerai cette fois-ci de la lutte contre l'absentéisme à l'école, et de vacances. En attendant, profitez du soleil printanier et prenez soin de vous. A bientôt !

Glossar: L'avis de Marie

[1] **la réflexion**: la pensée

[2] **avoir un point commun**: se ressembler

[3] **la mémoire**: fonction de notre cerveau qui permet de stocker, de se souvenir des expériences passées et des informations

[4] **la piste**: le chemin

[5] **la survie**: pour vivre

[6] **côtoyer**: passer du temps à côté de quelqu'un

[7] **le fossé**: une séparation

[8] **le pachyderme**: l'éléphant

[9] **la trompe**: le nez allongé de l'éléphant

[10] **viser**: cibler, orienter

[11] **confondre**: se tromper ; ici : prendre me prendre pour quelqu'un d'autre

[12] **antérieur**: d'avant

[13] **dresseur**: dans un cirque, il y a le dresseur de lions, d'éléphants ; c'est la personne qui apprend à ces animaux à faire des tours

[14] **la souffrance**: quand on a mal, on souffre

[15] **la piqure:** injection, vaccin

[16] **décéder:** mourir

[17] **la stupeur:** l'étonnement

[18] **l(a) arrestation:** quand la police arrête une personne qui a commis un délit, une faute

[19] **la tentative:** quand on tente, on essaie de faire quelque chose

[20] **le viol:** acte de violence par lequel une personne (le violeur) impose un acte sexuelle à une autre personne contre sa volonté

[21] **l(e) écart:** la différence

[22] **la gravité:** la sévérité, de grave, quelque chose qui peut avoir des conséquences sérieuses

[23] **l(a) accusation:** quand on rend quelqu'un responsable d'un acte

[24] **les menottes:** les bracelets de la police

[25] **le poignet:** la partie avant la main, là où on met sa montre

[26] **la manipulation:** le complot